

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Ван Юйсинь

КИТАЙСКО-РОССИЙСКИЕ ОТНОШЕНИЯ В XXI В.

Дипломная работа

Научный руководитель:
доктор исторических наук,
профессор А.В. Русакович

Допущена к защите

«___» _____ 2024 г.

Зав. кафедрой международных отношений

доктор политических наук, профессор Ю.И. Малевич

Минск, 2024

РЕФЕРАТ

Ван Юйсиня

Китайско-российские отношения в XXI в.

1. Структура и объем дипломной работы.

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, четырех глав, заключения, списка использованных источников и трех приложений. Общий объем работы составляет 86 страниц. Список использованных источников занимает 11 страниц и включает 70 позиций.

2. Перечень ключевых слов.

ДОГОВОРНО-ПРАВОВАЯ БАЗА, ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ, ГУМАНИТАРНАЯ СФЕРА, МЕЖГОСУДАРСТВЕННЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДИАЛОГ, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО. ПРАВОВАЯ БАЗА, ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ, ГУМАНИТАРНАЯ СФЕРА, МЕЖГОСУДАРСТВЕННЫЕ ОТНОШЕНИЯ, ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДИАЛОГ, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО.

3. Текст реферата.

Объект исследования – межгосударственные отношения России и Китая в XXI в.

Предмет исследования – внешнеполитические стратегии и механизмы Китая и России.

Цель исследования – выявление содержания, основных направлений, особенностей, достижений и проблем взаимодействия Китая и России в контексте определения вариантов оптимизации их взаимодействия в политической, экономической и гуманитарной сферах.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы сравнительного, контекстуального, диалектического, критического, контекст-анализа, а также историко-описательный и сравнительно-исторический и политологический методы.

Полученные результаты и их новизна. Проведен анализ основных направлений межгосударственного взаимодействия Китая и России в политической, экономической и гуманитарной сферах.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты работы могут быть использованы для дальнейшего исследования и научной разработки проблематики стратегического сотрудничества государств, внешней политики, при подготовке учебников, в рамках курсов лекций или специальных дисциплин.

DIPLOMA

Wang Yuxin

China-Russia relations in the 21st century.

1. Structure and scope of the thesis.

The diploma work consists of the task for the diploma work, table of contents, abstract of the diploma work, introduction, four chapters, conclusion, list of used sources and three appendices. The total volume of the work is 86 pages. The list of used sources occupies 11 pages and includes 70 items.

2. List of keywords.

Legal framework, foreign trade, humanitarian sphere, interstate relations, political dialogue, economic cooperation. Legal framework, foreign trade, humanitarian sphere, interstate relations, political dialogue, economic cooperation.

3. Text of the abstract.

The object of the research - interstate relations between Russia and China in the XXI century.

The subject of the research is foreign policy strategies and mechanisms of China and Russia.

The purpose of the research is to identify the content, main directions, peculiarities, achievements and problems of interaction between China and Russia in the context of determining options for optimising their interaction in the political, economic and humanitarian spheres.

Research methods. The work uses general scientific methods of comparative, contextual, dialectical, critical, contextual analysis, as well as historical-descriptive and comparative-historical and political science methods.

The novelty of the results obtained. The main directions of interstate interaction between China and Russia in political, economic and humanitarian spheres have been analysed.

Authenticity of the materials and results of the diploma thesis. The materials used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.

Recommendations on the use of results of the diploma thesis. The results of the work can be used for further research and scientific development of the problems of strategic cooperation of states, foreign policy, in the preparation of textbooks, in the framework of lecture courses or special disciplines.